

柏三中だより



柏市立柏第三中学校 学校だより
生徒数 546名 (男子 276名 女子 252名)
TEL 04-7144-5686 FAX 04-7146-3820
ホームページ <https://kashiwa.ed.jp/dai3-j/>
令和7年9月1日発行

★ 3年生 和装体験学習 ★

和装の歴史的背景や美しいデザインに触れ、日本の生活や礼儀作法を学ぶことで、日本の伝統文化への理解を深めることを目的に、3年生の家庭科の授業で「和装体験学習」を行いました。当日は2校時から6校時につき、クラスごとに実施しました。会場の体育館は今年度から空調設備が入り、非常に快適な空間で学ぶことができます。3年生たちは、浴衣の着方や畳み方、和装にふさわしい礼法などをひととおり体験することができました。今年度からの新たな試みでしたが、和装教育国民推進連合会よりお招きした講師の方々のおかげで、和装に親しむ3年生の眩しい笑顔と気持ちの良い挨拶の声があふれ、実りある学びとなりました。



★ 総合体育大会・主な活躍 ★

- 剣道部……女子団体準優勝、県総体女子団体ベスト8・敢闘賞受賞
男子団体ベスト8
- サッカー部……第3位
- 卓球部……男子団体ベスト8
- 陸上部……1年男子 100m第5位、共通男子 110mH第8位
- 特設水泳部……男子 200mB t 第2位、県総体出場・関東大会出場
男子 100mB t 第3位、県総体出場
- 吹奏楽部（千葉県吹奏楽コンクール）……A部門銅賞



【9月・10月の主な行事予定】

9月	1日(月)	夏休み明け集会／全校委員会
	3日(水)	給食開始
	5日(金)	輝秋祭 (PM)
	8日(月)	代表委員会
	9日(火)	C S会議
※1日(月)～12日(金)に避難訓練を行う予定です		
	14日(日)	試験前諸活動停止 (～25日)
	15日(月)	敬老の日
	18日(木)	前期期末テスト①
	19日(金)	〃 ②
	22日(月)	職員会議
	23日(火)	秋分の日
	25日(木)	生徒会役員選挙
	26日(金)	柏市中学校駅伝・ロードレース大会
	29日(月)	全校委員会



10月	9日(木)	代表委員会(引継)
	10日(金)	1年校外学習
	13日(月)	スポーツの日
	15日(水)	通知表配付／生徒会任命式
	16日(木)	駅伝壮行会
	18日(土)	東葛飾地区中学校駅伝競走大会
	23日(木)	職員会議
	29日(水)	合唱コンクール
	30日(木)	全校委員会



部活動下校時刻 午後5時00分
(11月からは下校時刻が早まります)

★ 学校授業公開のアンケートについて ★

7月8日(火)から10日(木)までの学校授業公開では多くの保護者の方々に足をお運びいただきました。暑い中、御来校いただきありがとうございました。また sigfy によるアンケートにつきましても、130名の方々より回答を頂戴しました。貴重な御意見の数々を校内でも共有し、職員一同、今後の教育活動に活かしていきたいと考えます。今後ともよろしくお願ひいたします。

皆様からいただいた御意見につきましては、学校HPより御覧いただくことが可能です。

学校ホームページ <https://kashiwa.ed.jp/dai3-j/> より御覧ください

柏市立柏第三中学校 学校授業公開 保護者アンケートに寄せられた御意見**1. 生徒の様子について**

- グループに別れて運動し、みんな掛け声を変え合い良い雰囲気の中運動できていると思った。
- 授業参観とは違い、保護者の数も少ないせいか、緊張せずに過ごしている生徒の様子が見られてよかったです
- 比較的落ち着いて授業を受けていたのが印象的でした。一方で質問したり、周囲と話し合ったりするのも活発にできていた良かったです。
- 静かに個々で学習してあまり、活気がなく感じました。
- ずっと喋っている子がいる
- 楽しそうにやっていました。
- 楽しそうにやっていました。
- 授業中に勝手に後ろに行ってる子がいて驚いたが、クラスの子達は何とも思ってない様子だったので、更に驚いた。
- 子供達が真剣に授業を受けていた様子が伺えました。
- 全体的に、もうちょっと元気があれば良いなと思いました。
- 授業開始前には着席し、落ち着いて授業を受けていた。
- 一生懸命やってる子と少しおしゃべりして、やってない子で分かれていた感じがしました。
- 先生に質問等をしたり、皆、積極的に授業に参加しているように思いました。
- 落ち着いて授業を受けている姿勢が見れました。
- みんな落ち着いて授業を受けていたので安心しました。
- グループで手分けしてプリントの穴埋めをするはすが、班によって、話し合いが行われず、個人で穴埋めをしていたのが、少し残念でした。
- どの生徒も真面目に授業似取り組んでいて良かったです。
- わからない子は先生に質問していたり、友達と教え合っている姿が見られて良かったです。また楽しそうに勉強している姿も印象的でした。
- 生徒が理解しやすいように、親しみやすいように工夫されていて、生徒が集中できていた。
- 暑い中でもしっかり集中していたと思います
- 真剣に取り組んでました。
- 意欲的に授業に参加しているように見えました
- 小学校と違い中学ではみんな集中して授業を受けていたイメージ。前のめりに参加している生徒が多く驚きました。
- 活気があった。
- 熱心に先生の話を聞き、楽しそうに授業に参加していました。正直、全員がここまでちゃんとしているとは思わず感心いたしました。
- 皆落ち着いて授業を受けていて良い印象でした
- 意見交換の時間など積極的に話す様子が見られて感心した。先生の空気の作り方も良いのだと思う。
- 真剣にとりくんでいた。
- 生徒が積極的に発言していて、授業の雰囲気が良かった。生徒の発言を引き出す先生の問い合わせも多く良かった。

- みんな楽しく授業を受けているように見えました！
- 楽しそうにしていて安心しました！
- 授業に集中できているのか、不安に思うこともあった。
- みなさん集中して授業できていました
- 皆とても静かでした。
- 小学生の時は授業中、発言が多かったが、中学になるとノートをとるのに必死になっていた。
- 比較的落ち着いて学習に取り組んでいた。
- 楽しそうでした
- 2人ほど途中から寝ていましたが、ほとんどの生徒が興味を持って授業を聞いていたと思います。
- 周りの生徒と意見交換したり、教えてもらったりして楽しそうでした。
- お隣や班のお友達と意見を交換する場面があり、みんな楽しそうに授業を受けていたことが印象的でした。

2. 参観された授業について

- 体育館が冷房あって涼しく快適な環境で運動できていることがわかりよかったです
- 和やかな授業の雰囲気でとても良かった
- プールの見学の子がテントの下にずっと立っていて熱中症が心配でした。炎天下の中、外で見学させるのは危ないと思います。
- 先生が、作文に要する時間に関してテストのときのご自身の経験や限られた時間で仕上げる力が大切な事をお話されていたのが印象的でした。大事な事ですよね。
- 先生の声ばかりが響いており、生徒たちが主体的に発言する場が少ないと感じました。
- ただ生徒が先生の話を聞いているだけの授業を想像していたのですが、互いに話をしあって授業が進んでいく感じだったので、とても面白く、良かったです。
- 丁寧に分かりやすく、子供達が飽きないような授業でした。
- 全て英語で授業を受けられたら良いなと思いました。
- 普段とおりの授業をしているところを参観させて頂いたので、仕方ない部分もあるが、PCを使って自分で調べる時間だったようで、もっと発表する姿を見たかった。
- とても楽しく、先生も優しそうな先生だったので、授業の雰囲気はいいと思いました。
- 皆、授業に集中して聞いていたと思います。
- 先生の声が小さいかな?と感じました。でもだからこそ生徒が注意して聞くのかもしれませんね。
- 単元の内容と進歩によるとは思うが、手を上げて発言するという機会もあると良いと思った。
- たまたまなのだと思いますが、もう少し動きのある授業が見えたかったです。
- 先生が子供達が解いたプリントを見せてくださったり、どういうふうに授業を進めているのか説明してくださいましたので、わかりやすかったです。また質問する生徒にしっかり寄り添い教えている姿と見られました。
- 先生の穏やかな雰囲気が伝わって来て生徒も落ち着いている様でした。ただ、少々日本語が多いかなあと感じ。
- 数学の授業では、特定の生徒だけではなく、まだ発表していない生徒に発表の機会を与えたり、みんなにチャンスを与えられているところが良いな、と感じました。
- 生徒たちが落ち着いた雰囲気で授業を受けていて、良かったと思います。
- 授業を楽しく受けています。先生達の声も大きく一人一人に声をかけていてとても安心できました。
- 社会は良い授業でした。メリハリのある授業で飽きない。先生も丁寧に教えていただいていて良い雰囲気でした

- 書く作業が多い静かな授業でした。
- 英語の授業について、英会話重視なのか、楽しそうな授業に感じたが、入試対策は大丈夫なのか心配になった。自分が中学生の頃は、文法重視の授業だったので。
- 実験の流れや注意点を先生が分かりやすく丁寧に説明されていた。実験だったからなのか、生徒たちも真面目に話を聞き取り組んでいるようだった。補助の先生がいることでよく目が行き届き、スムーズに授業が進行していたように思う。
- 参観に来ていた親が子どもに勉強を教えていて、先生も特に注意することはなかったが、今の時代の授業参観はそういうものなのでしょうか？
- タブレットを活用し授業していて先生の話を聞いて疑問に思ったことをすぐ検索していたので現代らしいと思いました。自分で考える力が無くなる？ と疑問にも思いました。先生がなざしして1人ずつ答える昔のやり方もみたいと思いました
- 書写より、通常の国語の授業が見たかった。
- 先生方も面白く授業されていて、よかったです。
- 音楽は各班でプレゼンをする時間があり、みている側も楽しかったです。先生もハキハキされていて、メリハリがあり生徒たちもだらけることなく授業を受けているように感じました。
- 習字だったので、ただただ見るだけでしたが、一生懸命やっている様子は感じました
- 実験結果をまとめる際、結果がぐちゃぐちゃになっていたので、使用する薬品の管理はきちんとして精度の高い実験をして欲しい。
- プールの授業は初めて参観したが、全員の表情が見られて みんな楽しそうに授業を受けている様子がわかつてよかったです。
- 社会では発表やグループワークで他の生徒の意見に関心を持って自分なりにまとめていく姿が印象的でした。真面目に授業されていました
- ノートを取るのが遅い子にも配慮していて良かったと思います。
- 外国人の先生と、日本人の先生どちらもいて、とても良いと思います。次回は他の授業も見てみたいと思います。
- 理科の先生の授業の始まりの話し方に少し疑問を感じた。まとめの授業でパソコンを打つからという内容はわかるが、先生は今日一言もしゃべりません！と嫌みっぽく言うのはちょっと違うのでは？と思います。先生は笑いを取るつもりだったのかもしれません、親としては、子ども達の授業の様子以外に、先生の授業の仕方も見たかったので、がっかりです。

3. 学校環境（教室、その他の設備等）について

- エアコンをついているのに窓をたくさん開けているせいか、とても暑かった。換気も必要だが、暑さで授業に集中できないのでは、と心配になった。
- 教室が暑くて、授業に支障がでないかが心配になりました。
- 教室が暑かったです…。なかなか調整が難しそうですが、もう少し快適に過ごせるといいかなと思いました。先生が積極的に水分補給を促して下さいました。
- エアコンや扇風機が特定の場所にしかあたっておらず、寒い人と暑い人がいる印象でした。人数が多く狭いです。
- 室内がとても暑かった
- 廊下がすごく暑かった
- 外は暑かったですが、教室は快適でした。
- ちょっと暑かったです。

- 教室内が暑いと感じました。
- 人数が多いので仕方ないですが、1年生の教室が狭いなと思いました。
- 教室は、入り口を開けていたからかもしれないが、暑かった。
- 体育館にクーラーがついてとても快適そうでした。
- 生徒の数に対して教室が狭く、足を引っ掛けで転びそうになる生徒を見かけました。危ないと思いました。
- 前の方の席が黒板にかなり近く、両サイドの席のお子さんは見づらいのではないかと思った。
- 教室は涼しくて快適に授業が受けられました。
- 下駄箱が整頓されていてとてもよかったです。
- 個人的な意見ですみませんが教室が少し暑く感じました
- 子供たちが大きくなってあるため、教室が狭く感じました。
- 教室は綺麗に整っていて、空調も効いて過ごしやすいと感じた。
- 1クラスの人数が多いので、教室内が廊下より暑くなっていました。しっかり冷房を入れてあげてほしいと思いました。
- 教室が暑く感じました
- 後ろのロッカー付近まで机があり、教室内に入れなかった。教室のクーラーが20度に設定されていたが、とても暑かった。
- 狹かった。
- 暑かったので授業参観の時はクーラー効かせて欲しかったです
- 体育館もクーラーが整備され、快適でした。
- クーラーが効いていてよかったです
- 体育館に冷房が入り、子供たちの活動がしやすくありがたいなと思いました。
- 体育館が涼しくてびっくりしました
- 生徒の人数に対して教室が狭いと思いました。
- 参観でドアが開いていたせいか、教室内が暑く感じました。下敷きで扇いでいる生徒もいました。教室が狭いのか、個々の席が周りと近くきつそうに感じました。

4. その他

- 2組の保護者の方が、理科のはずだが教室に誰もいなくて、どこに行けばいいか困っていました。
- 公開日の期間が長いのは嬉しいんですが、参加する人が分散されてしまい、人が少ない分、ちょっと見学し辛かったのが正直な感想です。
- 揭示板を見ることが出来て、子供たちの様子が伺えたのはよかったです。
- いつもありがとうございます。部活の様子も気になります。公開して欲しいです。
- いつもありがとうございます。
- 先生が、保護者が居てもしっかりと子供達を叱る場面が見えてとても信頼できました。
- 楽しみにしていたプールが見てよかったです。
- 授業も座学だけではなく、立ってリズムをとりながら覚えたり先生の工夫が大変感じられるものでした。子供たちも楽しく授業を受けており、素晴らしいと感じました
- 最後の腕相撲が面白かったです
- 普段の部活動の様子を見学できる機会があると良いなと思いました。
- プールの授業は小学校のようにスイミング施設で実施できると衛生面や安全面でも安心です。
- 業間も、先生方はすでに板書されていて、休みなくお疲れ様ですと申し上げたかったです。
- 先生方の熱意が伝わってきました。これからも宜しくお願いいいたします。